



## Réponse de l'Association canadienne des radiologistes au projet de lignes directrices sur l'imagerie mammaire du Groupe d'étude canadien sur les soins de santé préventifs

L'Association canadienne des radiologistes (CAR) affirme que toutes les femmes devraient avoir accès à une mammographie de qualité au Canada. Les lignes directrices de la CAR sur l'imagerie mammaire préconisent le dépistage du cancer du sein dès l'âge de 40 ans. La détection précoce par le biais d'un dépistage régulier peut améliorer considérablement les résultats pour les femmes et sauver des vies.

La CAR reconnaît les efforts du Groupe d'étude canadien sur les soins de santé préventifs dans la mise à jour des lignes directrices sur le dépistage du cancer du sein et nous félicitons l'honorable Mark Holland, ministre de la Santé, d'avoir abordé les préoccupations entourant ces lignes directrices. L'appel du ministre à une période de consultation prolongée et l'inclusion d'experts de premier plan pour examiner le projet de lignes directrices reflètent l'importance d'une évaluation approfondie et inclusive dans la politique de santé.

La CAR met l'accent sur les points clés suivants :

1. **Promotion du dépistage précoce** : Il est primordial que le gouvernement fédéral promeuve clairement la valeur du dépistage du cancer du sein et la valeur de sa détection précoce. La vie des femmes en dépend. La CAR soutient fermement le début du dépistage du cancer du sein à l'âge de 40 ans. Il est prouvé que la détection précoce par le biais d'un dépistage régulier améliore considérablement les résultats. Il est impératif d'offrir ce service de manière universelle afin d'améliorer les soins préventifs.
2. **Accroître les capacités** : Nous demandons instamment à toutes les juridictions de mettre en place l'infrastructure nécessaire (équipement, technologie et ressources humaines en radiologie) pour fournir des services de mammographie aux femmes à partir de l'âge de 40 ans. Cela permettra au système de santé de répondre à la demande accrue et d'offrir un accès équitable et en temps voulu au dépistage.
3. **Recherche et sensibilisation** : Il est essentiel de combler les lacunes en matière de recherche, d'améliorer la sensibilisation de la communauté et de fournir une analyse des données désagrégées pour prendre des décisions éclairées et des interventions ciblées, en particulier pour les populations à haut risque. Nous soutenons les efforts déployés par le ministère fédéral de la santé pour accroître la recherche et la sensibilisation au dépistage du cancer du sein, en

donnant aux femmes, en particulier à celles qui présentent un risque élevé, les moyens de prendre des décisions concernant leurs soins de santé.

4. **Examen par des experts et meilleures pratiques** : Les efforts de collaboration sont essentiels pour garantir que les lignes directrices sont à la fois fondées sur des données probantes et applicables dans la pratique dans différentes régions. Que ce soit par l'intermédiaire de l'Agence de la santé publique du Canada ou des Instituts de recherche en santé du Canada, il est indispensable de réunir des hauts fonctionnaires provinciaux et territoriaux, ainsi que des experts de premier plan, pour examiner les lignes directrices et partager les meilleures pratiques, afin d'adopter une approche globale et efficace. La transparence et la responsabilité sont essentielles à la qualité des soins et à la confiance des patients dans le système.

En travaillant ensemble pour mettre en place des processus et des ressources permettant aux patients d'accéder à un dépistage précoce, nous pouvons offrir de meilleurs soins préventifs et améliorer la santé et le bien-être général des Canadiens.



Dre Ania Kielar  
Présidente